

## **CURSO EN ESCUELA Dr. RAMÓN CARRILLO HOSPITAL NARCISO LÓPEZ DE LANUS**

Los días jueves 9 y 16 de junio de 18 a 22hs. del corriente año se desarrolló el Curso Presencial del Programa de Educación Continua de Fundación Bioquímica Argentina, sobre Cáncer de próstata, organizado conjuntamente con la Secretaría de Graduados de la Facultad de Farmacia y Bioquímica de la Universidad Nacional de Buenos Aires, con puntaje para la carrera del Doctorado. El mencionado Curso estuvo a cargo de la Dra. Halina Grosman y el Dr. Miguel López.

Se resume a continuación el CV de la Dra. Halina Grosman: Licenciada en Análisis Clínicos, Facultad de Farmacia y Bioquímica de la UBA, Bioquímica-Facultad de Farmacia y Bioquímica de la UBA, Especialista en Bioquímica en Área Química Clínica, Área Química Clínica, Facultad de Farmacia y Bioquímica. UBA. Certificación de Bioquímico Especialista en Química Clínica Categoría 2. Categoría 4 (cuatro) de investigador docente otorgada por el Ministerio de Educación de la Nación. Jefe de Trabajos Prácticos regular con dedicación exclusiva del Departamento de Bioquímica Clínica. Cátedra de Análisis Clínicos I. Sección Química Clínica I. Facultad de Farmacia y Bioquímica. UBA. Hasta el año 2014. Docencia De Posgrado: Coordinadora y docente del Módulo Marcadores Tumorales en las Carreras de Especialización en Química Clínica y Endocrinológica de la Facultad de Farmacia y Bioquímica-UBA. Coordinadora y docente del Módulo Bioquímica Aplicada a la Práctica Urológica en la Carrera de Especialización en Urología-Facultad de Medicina, UBA. Docente del Módulo Marcadores Tumorales en la Carrera de Especialización en Endocrinológica de la Facultad del Litoral. Directora de 20 cursos de posgrado y coordinadora-docente de 50 cursos de posgrado. 72 Comunicaciones a Congresos, 15 Premios y Distinciones, 29 Publicaciones en Revistas Nacionales e Internacionales y Relatora en 30 Congresos.

El Dr. Miguel López, médico, Jefe de la Sección Ecografía del Servicio de Urología del Hospital de Clínicas - Facultad de Farmacia y Bioquímica de la UBA.

El temario desarrollado fue: introducción al concepto de marcadores oncológicos, definición, clasificación y utilidad. Reconocimiento de las patologías prostáticas, clasificación, diagnóstico, expectancia /tratamiento. Análisis de Historias clínicas. Screening ¿sí? ¿No? Metodologías para el dosaje de marcadores oncológicos. Comparación de métodos para antígeno prostático específico y nuevos marcadores para “diagnóstico” de cáncer de próstata.

Con el fin de acercar a los profesionales del Distrito II más distantes a la sede de Quilmes, la Comisión Directiva decidió trasladar el Curso Presencial, que se llevó a cabo en la Escuela de Formación en Salud Dr. Ramón Carrillo del Hospital Zonal Narciso López ubicado en la calle O'Higgins 1433 de Lanús. La gestión ante la Institución Pública estuvo a cargo del Dr. Norberto E. Mouzo que participa y colabora activamente, con demostrado compromiso y responsabilidad en las distintas actividades de la Mesa Directiva, que a su vez ejerce la profesión en el Laboratorio del Hospital N. López. Agradecemos al Dr. Juan Carlos Celhay, responsable del Área de Docencia del Hospital N. López por aceptar nuestro pedido y encaminar tan eficazmente su resolución; agradecemos en especial al Dr. Sergio Álvarez, encargado del Comité Docente por la preciosa predisposición y cordial acompañamiento. Finalmente agradecemos a los Directores del Hospital: Dr. Alberto Forlano y Lic. Cristina Fernández, que nos han facilitado todas las tareas necesarias para implementar el Curso de Capacitación y Perfeccionamiento Profesional para nuestros colegas en dicha Escuela. Del mismo modo agradecemos la presencia de la Coordinadora Científica del PROECO de FBA y colega de nuestro Distrito II, Dra. Elena Camps. Siguiendo

con los agradecimientos, los hacemos extensivos a todos los colegas asociados al CEABI y a los colegas pertenecientes a Instituciones Públicas que han participado con tanto entusiasmo e interés.



Los comentarios de los asistentes fueron elogiosos hacia los docentes, exaltando la oportunidad y posibilidad de preguntar sobre un tema de tanto interés como es el “cáncer de próstata”, aprovechando la vasta experiencia de los expositores y sumando los distintos casos planteados por los presentes que contribuyeron a enriquecer los contenidos abordados.